
 

 2002(12( العدد )24المجمد ) العموم الهندسيةمجمة جامعة تشرين لمدراسات و البحوث العممية  _  سمسمة 

Tishreen University Journal for Studies and Scientific  Research- Engineering Sciences Series Vol  (24) No (12) 2002 
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 (22/4/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
 

موضوع البحث هو دراسة أحد أشكاؿ الترشيح فوؽ السريع بالتدفؽ الصاعد , ضمف حشوة رممية محميػة             
حات فػػوؽ السػػري ة , بتيػػة تلميػػة الميػػا, السػػطحية , التػػ  تتميػػم , بديمػػة لرمػػؿ الكػػوارتم , المسػػتيدـ عالميػػا فػػ  المرشػػ

بمواصػاات محػددة , وكلػؾ بتػرض اسػتيدام ا فػ  الشػرب والصػلاعة ق ولتحميػؽ كلػؾ , عملػا بتصػليع لمػوكج ميبػػري 
وأجريلا التجػارب الميبريػة المممػة , فػ  كميػة ال لدسػة المدليػة بجام ػة تشػريف , يػمؿ  لمحطة ترشيح فوؽ السريع ,

( , وفؽ يطة مدروسة مسبما عمى لوعيف مف الرمػؿ المحمػ  ا المػريتيف )حمػص ( ورمػؿ  7999 - 7991) الأعواـ
 البسيط ) المكعية ( ق

وبالدراسػػة الرياضػػية للتػػاجا التجػػارب , تػػـ تحديػػد المتحػػولت التمليػػة ل مػػؿ المرشػػحات فػػوؽ السػػري ة كات            
وة المضػػتوطة , وكػكلؾ تػػـ تحديػػد المواصػاات الايمياجيػػة والكيمياجيػػة لمحشػػوة التػدفؽ الصػػاعد لتيػػار الميػا, ضػػمف الحشػػ

 المرشحة المحمية المدروسة ق
ـ  بالترشػيح  3غ /   721, الحاويػة عمػى  مػواد عالمػة حتػى كف تلمية الميا, السطحية الياميةوتبيف أله يم           

اليػػة , متلاعصػػة مػػع الػػممف , وبااعػػد ضػػا ط  ابػػت فػػوؽ السػػريع فػػ  المرشػػحات الممترحػػة , التػػ  ت مػػؿ بسػػرعات  ع
 ضمف المرشح , الممموء بالحشوة الرممية المحمية والمضتوطة ق

وتمتام هك, المرشحات بالمردود ال ال  وبس ولة است مارها بالممارلة مع التلمية بالطريمة ال امة التمميدية              
 ق 
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                                                                      Dr. Ahmad Qassir*          
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  ABSTRACT    

 
                                                                                                                                                                                                                                 

The research aims to study one type of ultra – speed filtration by up flow effluent 

through local sand filling to treat surface water , which has known characteristics , for 

drinking and industrial purposes . To achieve that we had designed an experimental type 

(experimental ultra- speed filter plant ) , and we had done measurements and 

experiments through the period ( 1997- 1999 ) by using two kinds of sand , one from 

Kariaten (Homs) and the second from Basset (Lattakia) .  

      By mathematical study of experiments results , we had determined the technical 

factors of ultra – speed filters function which has up – flow effluent through the pressed 

sand filling in addition physical and chemical properties of the local filling material . 

     It was clear that surface water contains suspended solid up to 120 g / m
3 

, can be 

treated by using ultra – speed , which works with decreased speed with time and 

constant head loss through filter (which is charged with under – pressure local filling ) . 

these filters have high efficiency , and they can be easily operated in comparison with 

typical methods .  
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ورات الدائلظ بالتحكم تخغيض رتبظ جؼد المغاريل الكؼرضوئيظ في البل

 ظبالظروف الدطحيظ للخليظ الكؼرضوئي
 

 الدكتور عصام محمد غزولين*
 

 
 (23/3/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
 

فػػ  إظ ػػار الم مومػػات الرعميػػة عمػػى شاشػػات  7911اسػػتيدمت البمػػورات السػػاجمة بلجػػاح ملػػك بػػدايات عػػاـ  
 لم بطية ( قالآلت الحاسبة و شاشات التمامة )الألابيب ا

ول  يؿ الك رضوجية في ا عالية لسبيا"إحدى أهـ الإشكالت ف  استيدام ا, يكمف ف   أف عتبة ج د المااع 
تػماؿ الأبحػاث مسػتمرة فػ  ج ػؿ هػكا الج ػد أك ػر ممءمػة",  تممػيم" لمكماػة و تسػ يم" لمحصػوؿ عمػى مسػاحات كبيػػرة 

 المستيدمة الآفق لصلع شاشات إظ ار مسطحة تحؿ محؿ الشاشات ال ادية
( و SAي دؼ بح لا هكا إلى إيجػاد طػرؽ تياػيض عتبػات ج ػد المااعيػؿ الك رضػوجية لملمػاكج الصػابولية ) 

(SCو كاتية الستمطابق ) 
ووجػدلا بػ ف اسػتيدام ا يصػبح أك ػر  2117عملا بدراسة عػدد مػف المركبػات يػمؿ اللصػؼ الأوؿ مػف عػاـ  

 يايض الج د المطبؽ عمى اليميا البمورية الساجمةقعدرة عمى  الملافسة إكا توصملا إلى ت
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Effects in the Liquid Crystal in Controlling with the Surface 

Circumstances of Electro-optic Cell 
 

Dr. Essam Mohamad Gazolen * 

 

 
(Accepted 23/3/2002) 

 

  ABSTRACT    

 

 

 The liquid Crystals have been  used successfully since 1970 as a display in 

digital calculators and TV screen (cathode tubes).  

 One of the important problems in their use, resides in the  fact that its threshold 

voltags of  the electro – optic effect are relatively highق Reseachers are still  trying to 

make these voltags more convenient, in order to decrease the cost and facilitate 

obtaining  large surface displays to replace cathode tubes in use. 
 This article aims to  find ways of cutting down the threshold voltage of different 

kinds of liquid crystal, Smectic (SA) , (SC) and ferroelectrics. 

         In the first half of the year 2001, we’ve studied many components and found that 

its use becomes more competitive if the voltage applied on the liquid crystal cells can be 

reduced. 
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 المتعيرات التػنيظ لطمل مصغي تمادي بحذوة محليظ

 ( ) حالظ درادظ : تصغيظ مياه دد بللوران
 

 
 *   الدكتور كاسب حسن        

 **الدكتور حسام صبوح         
 ***رامز مشقوق                        

 (8/5/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
يػػتميص البحػػث فػػ  دراسػػة تػػ  ير لوعيػػة الحشػػوة المسػػتيدمة فػػ  المصػػايات التماسػػية , وكػػكلؾ تػػ  ير سػػماكة هػػك,     

الميػػػا, الياميػػػة , عمػػػى ف اليػػػة عمػػػؿ المصػػػايات التماسػػػية , وكلػػػؾ فػػػ  الظػػػروؼ  الميبريػػػة ق  الحشػػػوة , ومواصػػػاات
 ولتحميؽ كلؾ تـ اجراء  سمسمة واس ة مف التجارب عمى المصا  التماس  وباستيداـ لوعيف مف الحشوات ا 

 حشوة مف رماؿ رأس البسيط ق  النوع الأول :

 البركال ق ا حشوة مف مطحوف حجارة اليااف النوع الثاني

 وعد أجريت التجارب المممة لإيتبار المصا  التماس  كي الحشوات الممترحة عمى مرحمتيف ا 

 : اجريت مجموعػة مػف التجػارب عمػى مصػا  بحشػوة مػف اللػوع الأوؿق  ػـ ب ػد كلػؾ أجريػت  المرحمة الأولى
ياميػػة ب كػػارات  مجموعػػة ايػػرى مػػف التجػػارب عمػػى مصػػا  بحشػػوة مػػف اللػػوع ال ػػال  وكلػػؾ باسػػتيداـ ميػػا,

 متبايلة متامة مع ظروؼ التجارب لكم المجموعتيفق

  : مػف التجػارب , مػع اسػتيداـ حشػوة  أجريت بلاس الطريمة الت  أجريت ب ا المرحمػة الأولػىالمرحمة الثانية
  ير متجالسة مؤلاة مف الرمؿ ومطحوف اليااف البركال ق

ترشػػيح لكػػؿ تجربػػة بشػػكؿ مسػػتمؿ , وفػػ  ل ايػػة كػػؿ تجربػػة عملػػا تػػـ أيضػػاً دراسػػة تػػومع الممو ػػات وفػػؽ ارتاػػاع حشػػوة ال
ب مميػة  سػػؿ الحشػػوة المرشػػحة وعيلػػا ب ػػض المتحػػولت ال امػػة م ػػؿا  كميػػة اسػػت مؾ ميػػا, التسػػؿ وتتيػػر كميػػة المػػواد 

 ال المة ف  ميا, التسؿ ق 
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  ABSTRACT    

 

The research aims to study the effecting of filler quality, used in flocculation 

filters, in addition to the thickness of this filler and specification of the raw water, at the 

effectiveness of flocculation filter’s job to laboratory circumstances. 

To do that we made a series of experiments on the flocculation filter by using 

two kind of fillers. 

First kind : a filler from Rass Albaceet sand. 

Second kind: a filler from the volcanic grind.  

Many experiments have been made to test the flocculation filter . 

 First section: First pattern filler are made many experiments on the flocculation filtr 

, other experiments on the second pattern filler are made to the flocculation filter.  

 Second section: It was don in the same as way as the first section by using unhomo- 

geneaus filler .  

Astudy also has been done for each experiment aside on the distribution of 

pollutants according to increasing the filter filler. 

In addion to above to the previous at the end of each experiment washing 

filtration filler process and determination some important efficacity such as consumption 

of the washing water and changing the quantity of the sticking objects in the washing 

water. 
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من المرتبظ الثانيظ في التحليل  ادتخدام طريػظ المغاصل اللدنظ المحدّنظ

 اللدن للإطارات المدتويظ
 
 

    ور محمود سعيدالدكت                                                                     
    الدكتور نبيل دبانة                                                                   
           غدير هيكل                                                                  

 
 (30/1/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
 
 

وكلػػؾ  لم لاصػر الإلشػػاجية ب ػػد حػد اليضػػوعبػالطرؽ الحديػػة الحدي ػػة دراسػة السػػموؾ المػػدف يتطمػب التصػػميـ  
ب دؼ الست مار الأم ؿ لمدرة هك, ال لاصر فػ  مماومػة أشػكاؿ التحميػؿ الميتماػة التػ  يمكػف أف تت ػرض ل ػا الملشػ ة 

الملت يػػة, باتجػػا, التحميػػؿ ال لدسػػيةق ممػػا دعػػا إلػػى تطػػوير طػػرؽ التحميػػؿ الإلشػػاج , وبشػػكؿ يػػاص طريمػػة ال لاصػػر 
 المدفق

وتتميم طريمة المااصؿ المدلػة المحسنػلة مػف المرتبػة ال اليػة بكول ػا تلمػكج السػموؾ المػدف الميطػ  لم لاصػر 
 والجمؿ الإلشاجية بشكؿ ف ناؿق بالإضافة إلى كلؾ ف   س مة البرمجة ول تتطمب ج داً عددياً كبيراًق

سػػاس اللظػػري ل ػػك, الطريمػػة, بػػدءاً مػػف الم ادلػػة التػػ  تحكػػـ السػػموؾ سػػوؼ لمػػوـ فػػ  هػػك, الممالػػة بشػػرح الأ
عمػػود وحتػػى الوصػػوؿ إلػػى عمعػػة الصػػمبة المدلػػة ل لصػػر إطػػاري مسػػتويق  ػػـ للتمػػؿ ل ػػرض -التػػوامل  ل لصػػر جػػاجم

ق أييػػراً يػػتـ حػػؿ م ػػاؿ  FEAW7الميطػػط الل جػػ  الػػكي عػػدملا, لإدراج الطريمػػة الممترحػػة فػػ  برلػػاما تحميػػؿ إلشػػاج  
 مم  تطبيم  وممارلة اللتاجا مع لتاجا الحؿ التمميديقع
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  ABSTRACT    

 

 

Modern design codes require the study of the inelastic behavior of structural 

elements after yielding point. That is in order to achieve the optimum investment of a 

member's strength and stiffness in resisting the various types of loading the structure 

may be subjected to. This trend resulted in the development of structural analysis 

methods, and particularly the Finite Elements method towards plastic analysis. 

The second order refined plastic hinge method offers an effective approach in 

modeling the inelastic structural behavior. In addition, its mathematical model can be 

programmed without implying high computational cost and effort. 

In this paper, the theory of the second order refined plastic hinge method is 

exposed, starting from the equation governing the equilibrium of a column-beam 

member, until the inelastic stiffness relationship of a plane frame element is reached. 

Follows the algorithm we presented for the implementation of the mentioned method in 

a structural analysis program, FEAW7. Finally, an example is solved to demonstrate the 

accuracy and effectiveness of the program on one hand, and for the comparison of the 

results on the other. 
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 الظروف الجيولوجيظ والؼيدروجيولوجيظ للجزء الجنوبي من دؼل ركار

 
 *        الدكتور عمي محمد الأسعد

 الدكتور غطفان عبد الكريم عمار**
 ***              ايكشريف بدر ح  

 
 

 (22/10/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
 

تمػػع ملطمػػة البحػػث فػػ  الجػػمء الجلػػوب  لمشػػروع سػػ ؿ عكػػارق يحػػدها مػػف الجلػػوب ل ػػر الكبيػػر الجلػػوب  علػػد الحػػدود 
 سطقالمبلالية, و مف الشماؿ ل ر الأبرش, و يحدها مف الشرؽ تمؿ الصاصافة و كرتو, ومف الترب البحر المتو 

ي تـ البحث بدراسة الظروؼ الجيولوجية و ال يدروجيولوجية لمملطمػة المدروسػة, تحػت تػ  ير اسػت مار شػبكات الػري و 
 الصرؼ, ووضع يطة است مارية رشيدة لموارد الميا, الجوفية في اق

 لمطبمػػػػػػػػػات الحاممػػػػػػػػػة لمميػػػػػػػػػا, الجوفيػػػػػػػػػة فػػػػػػػػػ  ملطمػػػػػػػػػة البحػػػػػػػػػث ضػػػػػػػػػمف حػػػػػػػػػدود كبيػػػػػػػػػرة  تتتيػػػػػػػػػرعيـ اللاعميػػػػػػػػػة الماجيػػػػػػػػػة
ق تب ػػػاً لتلػػػوع التوضػػػ ات الجيولوجيػػػة و تتيػػػر يصاجصػػػ ا الرشػػػ 2( ـ 5000-15) حية, الأمػػػر الػػػكي أدى إلػػػى ػ/ يػػػوـ

ة و التػػػ  ػرة المراعبػػػػد يػػػمؿ فتػػػػفػػػ  ربػػػار شػػػبكة الرصػػػ ـ ( 6ة ) تصػػػؿ إلػػػى ػػػػػػا, الجوفيػة لأعمػػػاؽ الميػػػػتتيػػػرات ممحوظػػػ
أعماؽ الميا, الجوفية ف   البية ربػار شػبكة الرصػد,  (ق كما تمؿ1999 تشريف الأوؿ أعواـ ) ملك ش ر ةاستمرت  م 

بسبب ميادة التتكية الراشحة مف ال طولت المطرية و مف ميا, شبكات الري ب د البدء باست مارها ملك عاـ, وكلػؾ ب ػد 
 توعؼ م ظـ الممارعيف عف استيداـ الميا, الجوفية لأعماؿ الريق

 ستيدامات الميتماة وه  س مة الست مارقإف الميا, الجوفية ف  ملطمة البحث صالحة لم
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  ABSTRACT    

 

 

The area of this research is located in the southern part of Akkar Plain Project.  

 It is limited by Al-Kabir Al-Janoubi River from the south, Al-Abrash River from 

the north, the hills of Safsafeh and Karto from the East, and the Mediterranean Sea from 

the west. 

The research studies the geological and hydrogeological conditions of the area of 

the study under the effects of irrigation and sewerage network . the research will put 

comprehensive exploitation plan for groundwater resources.  

The values of transmissivity of aquifers in the research area vary along a wide 

range (15 – 5000) m
2
/day depending on the geological deposits and the changes of their 

infiltration characteristics. That leaded to changes in the depths of groundwater (up to 6 

m) within the wells of monitoring network during the observation period that lasted for 

three years (from October 1999). The depths of ground water decrease in most of the 

wells of the monitoring network because of the increase in the infiltration from rainfalls 

and water of irrigation networks after the beginning of exploitation that started from one 

year, after most farmers had stopped the use of groundwater for irrigation works. 

Groundwater in the research area is valid for various uses and easily 

exploitations. 
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 طاليظتطبيػات رلى نمذجظ جدران الػص في الأبنيظ ال
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 الممخّص  
 
 

ت تمػد فرضػيات ميتماػة فػ  تشػػكيؿ اللمػاكج التحميميػة لم لاصػر الإلشػاجية فػػ  الأبليػة ال اليػة, و يت مػؽ لػػوع ‘
يلجم مف اجم ا التحميؿ قوعلد لمكجة الملشػتت ال اليػة ‘يم  وبمرحمة التصميـ الت  اللموكج  بشكؿ وحجـ الملش  الحم

يتـ تم يؿ ال لاصر الإلشاجية الأساسية فمط م ؿ جدراف المص والإطارات واللوى والبمطات, ب لاصػر إلشػاجية بسػيطة 
 وبديمة مكولة مف علاصر جاجمية أو علاصر سطحيةق

شػػػيوعاً والمبػػػادئ والتمليػػػات المسػػػتيدمة فػػػ  اللمكجػػػة, ويشػػػمؿ عمػػػى  ي ػػػرض هػػػكا البحػػػث الارضػػػيات الأك ػػػر
( كؿ مل ما م رض لحمولة أفمية ملتظمة, ويحوي صاا شػاعوليا WII و   WI  دراسة تحميمية لجداري عص ميتمايف )

 مف الاتحات الملتظمة, وتتـ لمكجته بيمس طرؽ ميتماةق
تحػػدد لكػػؿ ‘عػػيـ اللتمػػالت الأفميػػة الحاصػمة في ػػا , ووت ػدؼ هػػك, الدراسػػة لتحديػد تػػ  ير شػػكؿ اللمػػاكج عمػى 

 مف الجداريف  اللموكج الأك ر دعة ف  تم يمهق  
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  ABSTRACT    

 
 

 This paper presents the most commonly assumptions, principles, and techniques 

employed in forming an analytical models for structural members in tall building. 

The type of model relates to the type and size of structure and the stage of design 

for which the analysis is made. 

In modeling tall structures for analysis, it is usual to represent only the main 

structural members like shear walls, frames, cores, and slabs by equivalent simple 

structural members of beams or membrane elements. 

This research includes an analytical study for two different shear walls (WI  & 

WII  )  everyone of them is subjected to uniform horizontal load ,and has vertical row of 

regular openings , and modeled by five different models . 

 This study seeks to identify the influence of type model on its horizontal 

displacements, and to determine for every shear wall the most accurate model in 

representing it.     
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 الممخّص  
 
 

لبحػث مسػاهمة فػ  تطػوير المبػادئ اللظريػة الياصػة بالتصػميـ بمسػاعدة الحاسػوب مػف يػمؿ يمدـ هكا ا   
لمكجػػة الحػػالت الديلاميكيػػة ال ػػابرة التػػ  تلشػػ  أ لػػاء عمػػؿ ميكػػاليمـ الرفػػع فػػ  الراف ػػة وتمييم ػػا حتػػى يسػػتطيع المصػػمـ 

 استلتاج اللتاجا  ير الآملة ليتمكف مف السيطرة عمي ا والتحكـ ب ا ق
اللظريػػة بػػ ف أعظػػـ الأحمػػاؿ –يػػمؿ البحػػث وب ػػد إجػػراء دراسػػة لمحالػػة الديلاميكيػػة ال ػػابرة ال مميػػة  تبػػيف مػػف

الديلاميكيػػػة تلشػػػ  علػػػد رفػػػع الحمػػػؿ عػػػف الأرض وب لػػػه كممػػػا كػػػاف ممػػػف الاصػػػاؿ الحمػػػؿ عػػػف الأرض أكبػػػر كممػػػا كػػػاف 
 التيامد عمى الم امؿ الديلاميك  ممياً عوى الم امؿ الديلاميك  أعؿ قوعلد تمييـ الحالة الديلاميكية ال ابرة ل تؤ ر ع

يشكؿ البحث يطوة لإلشاء ألظمة ت ميمية لمتصميـ بمسػاعدة الحاسػوب فػ  حػاؿ اسػتيداـ اللتػاجا وملظومػة 
 البرمجية الرجيسية ق 
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  ABSTRACT    

 
      This research offers an idea to develop the theoretical principals of CAD by 

using a simulated model of the dynamic transient states. The dynamic transient state is 

due to the work of lifting mechanism in the crane. Then, the designer can predict any 

unsafe results and control them. 

The comparison between theoretical and practical transient dynamic states shows 

that the maximum dynamic loads occur whenever the load is lifting off the ground, and 

that the dynamic factor decreases whenever the load picking up time increases. 

Practically it is found that the damping forces don’t affect the dynamic factor. 

This paper is a step towards establishing an educational system for computer-aided 

design using the main program and results. 
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 الممخّص  
 

ف  عمميات الحتراؽ المستمر,  البا ما يوجد تدايؿ واعتراف ما بيف الطػمؽ الحػرارة و كبػكبات الضػتط التػ  تمػود 
ـ التػػماف هػكا فػػ  ألظمػة الحتػػراؽ ال مميػػة إلػى شػػكؿ مػف الػػرليف يع ػرؼ ب ػػدـ التػػماف الصػوت  الحػػراريق إف وجػود عػػد

يشكؿ يطرا عمى سممة بليت ا, ويكػوف هػكا اليطػر متلاسػباً مػع سػ ة  كبػكبات الضػتط, إك يتػراوح ت  يرهػا بػيف تراجػع 
ف  مستوى أداء ملظومة الحتراؽ )لماط موضػ ية عاليػة الحػرارة, والياػاض ف اليػة الحتػراؽ( وصػول إلػى حػد إياػاؽ 

بب تصدعات ف  بليت اق  ير أف الملظـ الا اؿ كا التتكية ال كسية يمكف أف يعس ـ ف  تجليب مجموعػة المجموعة بس
الحتراؽ ل ك, المشكمت, إك يستيدـ لكتشاؼ بداية لشوء هك, الكبكبات وتطورها وبشكؿ ممجـ يموـ بت ديؿ مؤشػرات 

صػميـ م ػؿ هػكا المػلظـ ل بػد مػف تػوفير الإطػار الديؿق ولكػف حتػى يػتـ تػوفير اليطػوط الأوليػة الواضػحة والمرشػدة لت
الرياضػػ  التحميمػػ  لدراسػػة عػػدـ التػػماف بالإضػػافة إلػػى تااصػػيؿ التػػ  يرات المتبادلػػة بػػيف المتحػػولت الأساسػػية ل مميػػة 
الحتراؽق ف  هػكا البحػث لمػدـ اللتػاجا الأوليػة التػ  تمكلنػا مػف الحصػوؿ عمي ػا لتيجػة لمج ػد المتواصػؿ ب ػدؼ تطػوير 

ج رياضػػ  لظػػام  ل ػػك, الظػػاهرةق هػػكا الج ػػد يت مػػؽ بتطػػوير لمػػوكج تتكيػػة عكسػػية لحػػارؽ مسػػبؽ اليمػػط, وعػػد تػػـ لمػػوك
اشػػتماؽ هػػكا اللمػػوكج باسػػتيداـ م ػػادلت الحاػػظ الأساسػػية لجريػػاف أحػػادي الب ػػد, وبعلػػ  بشػػكؿ أساسػػ  عمػػى اللمػػوكج 

فمػػػط عمػػػى سػػػموكية عػػػدـ التػػػماف الصػػػوت  الػػػديلاميك  لم ػػػبق إف اللمػػػوكج الػػػكي تػػػـ الحصػػػوؿ عميػػػه ل يسػػػمط الضػػػوء 
الحػػراري, لكلػػه يػػؤمف أيضػػا طريمػػة لتحديػػد ال معػػة مػػا بػػيف عػػدـ التػػماف والمؤشػػرات الايمياجيػػة الميتماػػةق ولإيضػػاح دعػػة 

 اللموكج الممترح تمت ممارلة لتاججه باللتاجا التجريبية لأبحاث سابمهق
 
   
 
 

 
                                                 


 مدرس في قسم هندسة القوى الميكانيكية   كمية الهندسة الميكانيكية  والكهربائية   جامعة تشرين   اللاذقية   سورية. 
 



 

 2002(12( العدد )24المجمد ) العموم الهندسيةة  _  سمسمة مجمة جامعة تشرين لمدراسات و البحوث العممي
Tishreen University Journal for Studies and Scientific  Research- Engineering Sciences Series Vol  (24) No (12) 2002 

 

Dynamic Model of Acoustic Resonance Interactions in 

Combustion Systems 
 

Dr. Habib Mahmoud

 

 
(Accepted 28/10/2002) 

 

  ABSTRACT    

 
In continuous combustion processes, often there are a coupling and interaction 

present between the heat release and pressure oscillations which leads to a form of 

resonance referred to as  thermoacoustic instability. The presence of this instability in a 

practical devices can endanger the structural integrity of the system, and this danger is 

proportional to the pressure oscillations amplitude. The effect of this instability ranges 

from system performance degradation (high local hot spots, reduced combustion 

efficiency) and, in the worst case, system failure due to structural damage. An active 

feedback controller offers help in this regard, since it could be employed to detect the 

onset of these growing oscillations and appropriately modulate the input sources. In 

order to provide clear guidelines for the design of such controller, an analytical 

framework for studying the instability as well as the details of the interactions between 

the key process variables must be provided. In this paper, we present the preliminary 

results obtained from our efforts to develop such a systematic framework. These pertain 

to the development of a feedback model of a premixed combustor which is derived using 

the conservation equations of one-dimensional flow dynamics and a fundamentally 

based flame dynamics model. We show that this feedback model sheds light not only on 

the thermoacoustic instability behavior, but also provides a way of quantifying the 

relation between the instability and the physical parameters. A simple numerical 

example is used to illustrate the accuracy of the proposed model and is compared with 

experimental results reported in the literature.  
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 الممخّص  
 

ي ػػرض هػػكا البحػػث دراسػػة عمميػػة تػػـ اجراؤهػػا عمػػى ب ػػض ألابيػػب المراجػػؿ البياريػػة ال اممػػة فػػ  محطػػة توليػػد 
باليػػاس والتػػػ  ت رضػػػت إلػػػى الاجػػارات أدت الػػػى توعاػػػات فجاجيػػػة فػػ  عمم ػػػا, ممػػػا أدى الػػػى يسػػاجر ماليػػػة وفليػػػة فػػػ  

مى المواعع الأك ر ت رضػاً لػدرجات الحػرارة المرتا ػة كلػؾ لأف م ظػـ اللاجػارات عػد حػد ت المحطة ق ركمت الدراسة ع
ب ف  هك, المواعع ق كما تـ دراسػة الت  يرالمشػترؾ لكػؿ مػف الإج ػادات الحراريػة والتػتكمت الكيمياجيػة عمػى م ػدف ألابيػ

الممترحػػات والحمػػوؿ الكايمػػة بتاػػادي  ال اممػػة علػػد ضػػتوط ودرجػػات حػػرارة عاليػػة ق وت ػػدؼ الدراسػػة الػػى وضػػعالمراجػػؿ 
تكػػرار ال يػػار الألابيػػب وبالتػػال  تمميػػؿ التكػػاليؼ المت ممػػة بػػكلؾ ق ويمكػػف الأسػػتاادة مػػف لتػػاجا هػػكا البحػػث فػػ  م رفػػة 

 أسباب الاجار ألابيب المراجؿ البيارية ف  المحطات الك روحرارية الأيرى ال اممة ف  المطر ال رب  السوري ق  
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  ABSTRACT    

 

 

This research presents an applied study on some steam boiler tubes in power 

stations. These steam boiler tubes subject of study have really failed and caused 

immediate breakdowns in power stations. Such failures lead to a reduction in steam 

boiler tubes economical age, and an increase in financial and technical costs. Positions 

exposed to high temperature and pressure have been the focus of the study. In fact, the 

shared effect of temperature stress and chemical corrosion on boiler tubes metal has 

been also carefully studied. The purpose of the said study is to make propositions and 

put solutions that guarantee avoidance of repetitive failures and a reduction in money 

costs.  

Results of this empirical research can definitely help to solve the same problem in 

other power stations.   
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 نػل الطاقظ الكؼربائيظ  وطخط  تحدين بارامتراتالطريػظ الرياضيظ ل

 
    *فيصل شعبان الدكتور                                               

  *علاء الدين حسام الدينالدكتور 
 

 
 (19/11/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
 

الحاجػػة إلػػى  ب ػػد التطػػور الكبيػػر الػػكي شػػ د, عطرلػػا ال ربػػ  السػػوري فػػ  مجػػاؿ توليػػد الطاعػػة الك رباجيػػة دعػػت
التوسػػع بشػػبكات اللمػػؿ بتػػوترات عاليػػة لتواكػػب التوسػػع الكبيػػر فػػ  المشػػاريع اليدميػػة والمراعيػػة والصػػلاعية والتجاريػػة ق 

 لكف اللمؿ بتوترات عالية يترتب عميه ر ار سمبية عديدة عمى البيجة والوسط اليارج  ق

ف  لمؿ الطاعػة الك رباجيػة دوف الحاجػة لرفػع سػوية  ف  بح لا تـ م الجة إمكالية ميادة عدرة الشبكات الك رباجية 
التوتر السم  , وكلؾ مف يمؿ ميادة عيمة التيار المسموح بلممه ف  يطوط اللمؿ الطمعاً مف الت  ير عمى بارامترات 

ت ػويض  اليط الرجيسية و المتم مة بالممال ة التحريضية و اللاعمية الس وية بدوف استيداـ أية وسػاجؿ إضػافية )وسػاجؿ
 قالستطاعة الردية , وساجؿ تلظيـ التوتر (

اللتاجا بيلت إمكالية تمميؿ الممال ة الردية وميادة اللاعمية  الس وية ف  يط أحػادي الػدارة مػف يػمؿ ميػادة عػدد 
اللواعػػؿ فػػ  الطػػور الواحػػد و تممػػيص المسػػافة الااصػػمة بػػيف لواعػػؿ الأطػػوار الميتماػػة إلػػى الحػػد الػػكي تسػػمح بػػه شػػروط 

لكورولا والتوترات الماجدة , أما ف  اليطوط  لاجيػة الػدارة فمػد تػـ بمػوغ اللتيجػة السػابمة مػف يػمؿ تتييػر ماويػة اللميػاح ا
بػػيف أطػػوار الػػدارات الميتماػػة بالإضػػافة لم وامػػؿ السػػابمة ق وهػػكا يػػؤدي إلػػى تحسػػيف عػػدرة اليػػط عمػػى لمػػؿ السػػتطاعة 

اللمػػؿ وبالتػػال  تاػػادي التكػػاليؼ الماديػػة الكبيػػرة والأضػػرار الجتماعيػػة  الا ميػػة لممسػػت مؾ بػػدوف الحاجػػة إلػػى رفػػع تػػوتر
 المتم مة ف  ممكية الأراض  المراعية الواع ة ف  حرـ يطوط التوتر ال ال  ق
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  ABSTRACT    

           After the great development in Syrian Arab Republic in the field Electric of 

power generation there is a need to extend the high voltage transmission networks to suit 

the extended growing in service projects and industrial and commercial projects . But 

the transmission through high voltage networks have many negative effects on the 

environment . 

In our research we developed the ability of increasing the capability of networks to 

transmit the power without the need to increase the nominal voltage through increasing 

the value of permissible current transmitted by the transmission lines . this arrangement 

can be done by the effect on the main line parameters which are represented by the 

inductive impedance and conductive capacitance without using any additional 

equipments ( reactive power compensation equipments , equipments of voltage control ) 

. 

The results showed the ability of decreasing the inductive impedance and 

increasing the conductive capacitance through increasing the number of conductors in 

the phase and decreasing the distance between conductors of the different phases to 

level which is allowed by corona, in addition to the control of shifting angle between the 

radial values of phases voltages or current of the different circuits .This lead to improve 

the capability of the line to transmit the active power to customers , without need to 

increase transmission voltage , and then avoid the great cost and social damage 

represented by the own of agrarian lands in the area of high voltage lines path.  
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 GSM    توازن الوصلظ الخليويظ في ذبكات
 

 

 
حسن عباس* الدكتور  

 
 (3/4/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
 

وعػادة تكػوف الوصػمة اليميويػة  GSMإف توامف الوصمة اليميوية هو أحد الشروط الضرورية لمشبكة اليميويػة الرعميػة
ة فػ  الشػبكة اليميويػة وكلػؾ عمػى حػدود اليميػا وهػكا ي لػ  أف الوصػمة اليميويػة  يػر ال ابطػة أعػوى مػف الوصػمة الصػاعد

متواملػػة وهػػك, المشػػكمة يمكػػف حم ػػا عػػف طريػػؽ مضػػيمات يػػتـ تركيب ػػا عمػػى أبػػراج المحطػػات اليميويػػة وكلػػؾ بػػالمرب مػػف 
ى كبػػؿ ال ػػواج  ويمكػػف الػػتحكـ هواجيػػات السػػتمباؿ لممحطػػة اليميويػػة حيػػث يػػتـ تضػػييـ الإشػػارة المسػػتمبمة عبػػؿ أف تػػديؿ إلػػ

 099 وكلػؾ لمشػبكات الرعميػة ال اممػة عمػى التػرددdB 10 ب ػكا التضػييـ بشػكؿ تػدريج  ويبمػ  حػد, الأعظمػ  حػوال  

MHzق 
 Townي ػرض هػكا البحػث لتػاجا تجػارب مشػروع اسػتيداـ المضػيمات المركبػة عمػى بػرج هػواج  المحطػة المسػماة 

Hall 159S4,أداء  المحطػات اليميويػة  الأيتبػارات الت كػد مػف مػدى تػ  ير المضػيمات عمػى ق ولمػد كػاف ال ػدؼ مػف هػك
 الرياية وكلؾ بتطبيؽ أستراتيجية مطبمة كما هو مبيف ف  طريمة البحث أدلا,ق

(  وال اليػػة الداة المسػػماة تسػػجيؿ BOولمػػد تػػـ اسػػتيداـ أداتػػيف  بػػرمجيتف الولػػى تػػدعى الأداء الرجيسػػ  )مػػف شػػركة 
لػؾ مػف أجػؿ تحميػؿ الإداء لمشػروع المضػيمات المركبػة عمػى الأبػراج وال ػدؼ مػف هػكا البحػث هػو دراسػة حركة اليميػة وك

 التوامف المدروي لموصمة ال واجية اليميوية ق والستلتاج الرجيس  مف هك, الدراسة ا
وكلػػػؾ أف تركيػػػب المضػػػيمات عمػػػى أبػػػراج المحطػػػات اليميويػػػة يػػػؤدي إلػػػى تحسػػػيف إداء الوصػػػمة اليميويػػػة الصػػػاعدة 

 .  لاجحة كما أف التتطية اليميوية تتحسف بشكؿ ممحوظال ير للسبة ل دد التصالت اليميوية با
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  ABSTRACT    

 
Cellular link balance one of the main requirements for the GSM (Global System 

for Mobiles) networks, usually downlink is stronger than uplink at cell border which 

means link unbalance, this can be solved by TMA (tower mounted amplifier). The TMA 

is mounted on the antenna tower close to the receiving antennas, where it amplifies the 

received signal before it enters the antenna feeder. The amplification can be set stepwise 

and its maximum is about 10 dB for 900 MHz.  

This Research presents the results of the TMA trial on site-Town Hall159S4. The 

aim of the tests was to verify the effect of using a TMA on that rural site, applying the 

strategy described below. Main performance software ( BO ) tool and cell traffic 

recording were used to analyze the performance of the TMA. 

The goal of this research is to study the effect of using a TMA on cellular link 

balance.  

Main conclusions taken from this study are: 

The introduction of the TMA in the system leads to an improvement of the 

uplink performance in terms of drop call. The coverage was also increased. 
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 تحدين إذارة الصوت بادتخدام مرذح كالمان الممتد

 بارتماد الذبكات الطصبيظ

 
    

  *  زهير وقاف الدكتور
 

 (22/4/2002) قبل للنشر في  

 

 ممخّصال  
 

 

إف مس لة تيايض الضجيا ف  إشارات الكمـ ت تبر كات أهمية كبيرة ف  التطبيمات الميتماة بدءاً مف لظـ 
جػراء المػؤتمرات عػف  الت رؼ عمى الصوت, إلى تحسيف التصالت عػف ب ػد فػ  مجػاؿ الطيػراف المػدل  وال سػكري وال

 ب د, والتصالت اليميويةق
رة الكػػمـ المسػػتمبمة أو ميػػادة الجابيت ػػاق وعػػادةً مػػا تسػػتيدـ الطػػرؽ الطيايػػة إف ال ػػدؼ هػػو تحسػػيف لوعيػػة إشػػا

 لتحميؽ هكا الترض ف  م ؿ هك, التطبيماتق ولكل ا  الباً ما تترافؽ بتشوهات ف  المجاؿ السم  ق

سوؼ ل رض ف  هكا المماؿ طريمة لمترشيح ف  مجاؿ الممف  يػر يطيػة ت ػرؼ باسػـ مرشػح كالمػاف  لػاج  
ولبػػيف أل ػػا تمتمػػؾ ممايػػا هامػػةف  مجػػاؿ ترشػػيح إشػػارة الصػػوت مػػف الضػػجيا المتتيػػر والضػػجيا الممػػوف, إف  المتػػداد

باعتمػاد الشػبكات ال صػبية الصػل ية فػ   المل ا المتبع يستيدـ لموكج متلبػ  مترافػؽ مػع مرشػح كالمػاف الممتػد وكلػؾ
 ةقالمجاؿ ال مدي مف يمؿ عرض يوارممية المرشح مع ب ض اللتاجا ال ممي
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  ABSTRACT    

 

The removal of noise from speech signals has important applications ranging 

from speech recognition systems, to enhancement of tele-communications in aviation, 

military, teleconferencing, and cellular environments. the goal is either to improve the 

perceived quality of the speech, or to increase its intelligibility. Spectral techniques are 

commonly used in these applications, but frequently result in audible distortion of the 

signal. A nonlinear time-domain method called dual extended Kalman filtering(DEKF) 

is presented, that demonstrates significant advantages for removing nonstationary and 

Colored noise from speech. the approach uses a predictive model in conjunction with an 

extended Kalman filtring based on neural networks in complex domain. This paper 

describes the algorithm and some experimental results. 
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 D-2ادتخلاص الصغات المميزة لّلوجه في الصور الرقميظ بادتخدام تحويل  

wavelet .ثنائي البطد 
 

 *    الدكتور زهير وقاف
 الدكتورة مريم ساعي **

 ***    فراس أشقر                                                                          
 

 
 (11/9/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
 

إفن أتمتػػػة الت ػػػرؼ والكشػػػؼ عمػػػى وجػػػه الإلسػػػاف مػػػف الم طيػػػات الصػػػورية المحظيػػػة أو المؤرشػػػاة, تتػػػيح للػػػا  
ق فػػ  هػػك, الممالػػة, سػػوؼ لمػػدـ طريمػػة جديػػدة لسػػتيمص التااصػػيؿ إمكاليػػة إجػػراء تمصػػيات و تحريػػات لحظيػػة ف الػػة

 لاج  الب دق حيػث يػتـ توصػيؼ  D wavelet-2المميمة ف  صور الوجو, الممولة عف طريؽ تحميم ا بوساطة تحويؿ  
 D wavelet-2كؿ صورة وجه بوساطة مجموعة مف الصور الجمجية المرشحة والت  تحتوي عمػى م ػاممت تحويػؿ  

تصػؼ تيطػيط الوجػه  ت ال مث الأحمر والأيضر والأمرؽ ف  تمؾ الصػورة الممولػةق إف م ػاممت التحويػؿ هػك,لمملوا
محػدودة   (vectors)والبلية المميمة لػه, ولسػتطيع باسػتيداـ طػرؽ إحصػاجية بسػيطة الحصػوؿ عمػى أشػ ة تااصػيؿ   

ولػػة مػػف جػػمجيفا جػػمء مل جػػ  يمػػلح اللظػػاـ إف الطريمػػة الممترحػػة مكال ػػدد وم بػػرة, مػػف مجموعػػة الم ػػاممت السػػابمةق
( بحيث يتـ تحديد الوجه فمط) است لاء ش ر الوجه 71-,71ملاعة ضد التتيرات اللاتجة عف الإماحة والدوراف بماوية )

الأكلػاف ال لػػؽ( والجػمء ال ػػال  يمػػوـ باسػتيمص السػػمات المميػػمة لموجػه, وكلػػؾ تحػت شػػروط وتميػػيس  ابتػة عػػف طريػػؽ 
  مت دد الدعة والكي يتصؼ بكااءة حسابية ولتيجة لكلؾ يكوف اللظاـ الممترح صمبا وف الق 2Dwaveletاستيداـ 
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  ABSTRACT    

 

 

Recognizing and detecting human faces automatically in off-line photo archive 

or video frame data provides us with powerful tools for performing queries. In this 

article, a new scheme for face feature extraction in colored images of frontal poses, 

using the 2-D wavelet multiresolution decomposition is presented. Each bounded face is 

described by a subset of band filtered images representing the wavelet coefficients for 

the three channels red, green, and blue. These coefficients characterize the face texture 

and outlay, and a set of simple statistical measures allows us to form compact and 

meaningful feature vectors.  
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 (30/6/2002) قبل للنشر في  

 

 الممخّص  
 

سػاف ملػك رلؼ السػليف فػ  يتميم الساحؿ السوري بمواصاات ملايية م تدلػة , أتاحػت المجػاؿ لسػتمرار الإل
 تجم ات سكلية , مستايداً مف يبراته المتراكمة لموصوؿ إلى مستوى مف الت عمـ اللسب  مع بيجته المحمية ق

 Olgyay,s bioclimatic)لأولتيػػ    ب ػػد تطبيػػؽ الم طيػػات الملاييػػة لمملطمػػة عمػػى ميطػػط الراحػػة 

chart)وتبيف أله لت ميف راحػة الإلسػاف وسػ ادته فػ  بيجتػه السػكلية , فمد ظ رت الإيجابيات والسمبيات ف  هك, البيجة ,
وال مراليػػة فالػػه ل بػػد مػػف حمايتػػػه مػػف الريػػاح يػػمؿ الاتػػػرة البػػاردة مػػف السػػلة, إضػػػافة لتدفجتػػه مسػػتايديف مػػف الطاعػػػة 

اادة مػػف الشمسػػية المتػػوفرة فػػ  هػػك, الملطمػػة, وكػػكلؾ حمايتػػه مػػف أشػػ ة الشػػمس فػػ  الاتػػرة الحػػارة مػػف السػػلة مػػع السػػت
الرياح لت ميف الت وية ال بارة الضرورية لتجايؼ عرؽ الإلساف الملتشر عمى سطح جمد,, ممػا يػؤدي لتبريػد, والوصػوؿ 
به إلى مجاؿ الراحة , وكلؾ كمه مف يمؿ م الجات م مارية وعمرالية بيجية تؤدي إلى ت ميف راحته الحرارية ب عؿ حد 

 ست مؾ الطاعة الأحاورية والحااظ عمى لمبيجة قمف التكاليؼ المادية, مع التوفير ف  ا
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  ABSTRACT    

 

 
: the Syrian cost has its special moderate climate where the human being has lived 

during thousands years ago in groups of habitation, by using his own accumulated 

knowledge to attend an elevation of good being in his local environement. 

After the application of the local climatic parameter on the ( Olgyays bio climatic chart) 

, we can see that if we want to assure the human comfort and the happiness of the human 

being  in his own urban environement . it is necessary to protect him against wind during 

cold period of the year , and to heat him by using existing solar energy, And also to 

protect him against solar ray during hot period of the year, and using the winds to assure 

the cross ventilation which is necessary to evaporate his swear and fretting him to enter 

in the polygon of comfort, and to economize energy and protect the environement. 
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 الممخّص  
 

رفػػػة عػػػدد السػػػكاف الػػػكيف لبػػػد أولً مػػػف م  ممترحػػػة , ملطمػػػة سػػػكلية توضػػػع المػػػدارس البتداجيػػػة فػػػ  لدراسػػػة
, وتػدرس مواعػع اليدمػػػات المممػة ل ػك,  بنظام عمراني معينسيمطلوف هك, الملطمة , وبلاءً عمى كلؾ تلظـ المسػاكف 

الملطمػػة مػػف ) ريػػاض أطاػػاؿ , مػػدارس , لػػادي اجتمػػاع  , محػػمت تجاريػػة لميػػدمات اليوميػػة , مركػػم بريػػد , مركػػم 
 ( ق  و يرها…ـ , حداجؽ ل ب أطااؿ ديل  , ملاطؽ يضراء وتلم, واسػتجما

تػال  اللظاـ ال مرال  المتبع ) بميادة عدد الطوابؽ ( يؤدي إلى ميػادة فػ  عػدد السػكاف وبالف  إف أي ت ديؿ 
فػػ  حػاؿ  يػاب اللظػاـ ال مرالػ  كمػا هػػو أك ػر سػوءً  مػركمػا يصػبح الأسػابمة الػػككر ق إلػى يمػؿ فػ  وظياػة اليػدمات 
 لؼ ) ال شواج  ( قالحاؿ ف  وجود السكف الميا
مواعع المدارس البتداجية وحسػب اللورمػات ال الميػة فػ  شػريحة م يلػة تػـ ايتيارهػا  دراسةي دؼ البحث إلى 

 ا حيث تـ في ا ما يم  مف مديلة المكعية 
 ت ديؿ اللظاـ ال مرال  ) ميادة عدد الطوابؽ ( عمى ملطمتيف سكليتيف مف الشريحةق  – 7
 ق لجماعية ف  عسـ مف هك, الشريحةالتشار الميالاات ا –2

كلؾ كمه أدى إلى يمؿ ف  م الجة الت ميـ البتداج  ومف  ـ الوصوؿ إلى اعتراح حموؿ ممكلة لت ميف المدارس المممة 
 ب عؿ ضرر ممكف ق
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  ABSTRACT    

 

 
 To study the placement of primary schools in a proposed  housing area , the 

knowledge of the number of people who will live in it considered to be a must . 

Depending on this , buildings are organized in special urban systems, and the locations 

of needed services for this region such as ( kindergartens , schools , social associations  

shops of daily services , post center , religious center , green regions , gardens and places 

of hobbies and others ). 

 Hence , any modification in this urban system will cause an increasing in number 

of people , and this will automatically cause a fault in the main function of the previous 

services . Thus ,much worse in the  case of the absence of the urban system as we can 

find in the informal housing RANDOM ) This research aims to find the locations of 

primary schools following the universal norms in certain section which was chosen from 

Lattakia ,which the following changes have been made: , _ The urban system was 

modified ( increasing number of flats ) on two  housing areas of the section_the 

widespread of informal housing in part of these districts. Thus, leading to deficiency in 

handling the primary education consequently proposing a possible solutions to provide 

the required schools by less losses .    
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